

BUAIS ET SON HISTOIRE



SOLDAT EMILE DUVAL



Emile Victor Duval, né le 5 février 1894 à Buais, fils de Jules Duval et de Marie Lhermelin. Son physique est décrit dans son livret militaire comme ayant les cheveux et les sourcils châtons foncés, ses yeux sont claires, son front est moyen, son nez est gros et son visage est ovale, il mesure 1m 69, il a une cicatrice de blessure à la main droite. Il sait lire et écrire.

Reçu bon pour le service au conseil de révision il rejoindra le 16 escadron du train des équipages le 8 décembre 1915 il partira pour le sud Tunisien et n'en reviendra que le 2 octobre 1918. Obtiendra un certificat de bonne conduite son matricule sera le 814. Il fera la campagne contre l'Allemagne du 22 septembre 1914 au 31 août 1918. Il sera en Tunisie du 22 septembre 1914 au 15 novembre 1915, en Orient du 16 novembre 1914 au 1^{er} octobre 1915, il reviendra en France pour 1 mois et repartira pour le sud Tunisien du 6 novembre 1915 au 2 octobre 1918.

Il sera blessé le 22 mai 1915 au Dardanelles puis blessé une deuxième fois le 12 juillet 1915 à Krihia d'une plaie perforante à l'avant du bras droit et d'une fracture du radius, par balle. Il sera décoré de la médaille

coloniale avec agrafe « Tunisie » Il aura servi dans le 4^e régiment de Zouaves et au 16^e escadron du Train et également le 110^e et 103^e régiment d'artillerie lourde et sera démobilisé le 31 août 1919 il se retirera au Neufbourg commune proche de Mortain. Il fut réformé des troupes de réserve le 10 mars 1931 pour réduction de la vision de l'œil gauche à 1/20^e.

LES DARDANELLES



Le détroit des Dardanelles est un passage maritime qui relie la mer Egée à la mer de Marmara. Ce détroit est long de 61 km. Il est bordé par la Turquie. Du 18 mars 1915 au 9 janvier 1916 eut lieu la guerre des Dardanelles qui opposa l'empire Ottoman aux troupes Britanniques et Françaises, sur terre et sur mer dans la péninsule de Gallipoli pour le

contrôle de cette voie maritime, mais cette tentative échoua à cause des mines dissimulées dans le détroit. Un débarquement fut organisé le 25 avril au cap Helles, la progression s'avéra très difficile la forte résistance des Ottomans provoqua l'enlèvement des alliés. Un deuxième débarquement eut lieu le 25 avril dans la baie de Suivya sans succès, les Bulgares étaient entrés en guerre aux cotés des Ottomans. De Décembre 1915 à janvier 1916 les troupes alliés évacuèrent la péninsule et furent redéployés en Egypte et en Grèce. L'évacuation compta 35268 hommes, 3689 chevaux, 127 canons, 328 véhicules et 1600 tonnes de matériels. resta sur place 1600 véhicules qui furent sabotés. La guerre des Dardanelles a fait 46 000 morts, 86 000 blessés et 258 000 morts de maladie au total dans les rangs des alliés, sur 79 000 français engagés plus de 10 000 ont été tués et 17 000 blessés.



Extrait des livrets militaires déposés aux AD de la Manche.

Récit de la bataille des Dardanelles : [Web](#)

Illustrations : [Web](#).

Mise en page le 31 octobre 2019 par Jean-Pierre Hamon, Archives du moulin de Buais.